
ПРОТОКОЛ № 2 
заседания консультационного совета по развитию экологически-

ориентированного сельского хозяйства при Браславском районном 
исполнительном комитете 

 

26.08.2020      г.Браслав 

Присутствовали: 

 

из членов консультационного совета по развитию экологически-

ориентированного сельского хозяйства при Браславском районном 

исполнительном комитете (далее  – Совет): 

 

Бабинская 

Елена Михайловна 

– заместитель председателя Браславского 

районного исполнительного комитета   

(далее – райисполком), председатель Совета 

Барановский 

Николай Владимирович 

– первый заместитель председателя –   

начальник управления по сельскому 

хозяйству и продовольствию райисполкома, 

заместитель председателя Совета 

Высоцкая 

Светлана Казимировна 

– главный специалист отдела экономики 

райисполкома, секретарь Совета 

Акула 

Жанна Михайловна 

– председатель Межанского сельского 

исполнительного комитета 

Ахраменок  

Алла Ромуальдовна 

– начальник сектора корпоративного бизнеса 

ЦБУ № 244 в г.Браславе региональной 

дирекции по Витебской области ОАО 

«Белагропромбанк» 

Балико 

Мария Станиславовна 

–  председатель Далёковского сельского 

исполнительного комитета 

Бакевич 

Михаил Игнатьевич 

– председатель Друевского сельского 

исполнительного комитета 

Варно 

Кристина Генриковна 

– главный специалист сектора розничного и 

корпоративного бизнеса ЦБУ № 205 

открытого акционерного общества «АСБ 

Беларусбанк» в  г. Браславе 

Ветер 

Геннадий Станиславович 

– глава крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Укляно» 

Данилова  

Светлана Николаевна 

– заместитель начальника инспекции – 

начальник управления по работе с 

плательщиками по Браславскому району 

инспекции Министерства по налогам и 

сборам Республики Беларусь по Полоцкому 

району 

Лукша 

Ирина Васильевна 

– начальник отдела экономики райисполкома 



Меркурьева 

Ольга Петровна 

– глава крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Гурка» 

Тихонович 

Екатерина Николаевна 

– начальник отдела землеустройства 

райисполкома 

Шатковская  

Надежда Сергеевна 

– главный специалист отдела экономики 

райисполкома  

 

Приглашенные:  

председатель райисполкома Боданин А.И., начальник региональной дирекции 

по Витебской области открытого акционерного общества «Белагропромбанк» 

Жингель О.В., начальник ЦБУ № 244 в г.Браславе региональной дирекции по 

Витебской области открытого акционерного общества «Белагропромбанк» 

Дубровская А.С., директор магазина «Евроопт» в г.Браславе филиала общества 

с ограниченной ответственностью «Евроторг» в г.Витебске Лабуть М.И., 

главный специалист управления по сельскому хозяйству и продовольствию 

райисполкома Вансович Т.А., глава фермерского хозяйства Козловского А.Н. 

Козловский А.Н., глава фермерского хозяйства «Виталич-Луг»                       

Гаспорович В.В., представитель крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Едишки» Абрамов А.М., глава крестьянского (фермерского) хозяйства 

«Ганзехоф» Ундруль М.М., собственный корреспондент областной газеты 

«Витебские вести» Пашкевич Т.И., корреспондент учреждения «Редакция 

газеты «Браславская звезда» Петушко К.М. 

 

 ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ: 

 

1. О поддержке развития крестьянских (фермерских) хозяйств открытым 

акционерным обществом «Белагропромбанк». 

2. О продаже недвижимого имущества, принадлежащего открытым 

акционерным обществам. 

     3. О возможности организации обществом с ограниченной 

ответственностью «Евроторг» на территории Витебской области производства 

по переработке молока, производимого крестьянскими (фермерскими) 

хозяйствами Витебской области. 

      

СЛУШАЛИ: 

председателя райисполкома Боданина А.И., начальника региональной 

дирекции по Витебской области открытого акционерного общества                        

(далее – ОАО) «Белагропромбанк» Жингеля О.В., которые отметили, что на 

сегодняшний день у крестьянских (фермерских) хозяйств (далее – КФХ) есть 

все условия, чтобы успешно развивать материально-техническую базу и бизнес 

на селе. Для этого существуют привлекательные условия кредитования, 

предлагается достаточно много неиспользуемых зданий, прорабатывается 

вопрос о возможном сотрудничестве КФХ с торговыми сетями Евроопт 

общества с ограниченной ответственностью (далее – ООО) «Евроторг», что в 



дальнейшем будет способствовать росту  спроса  на экологически чистую 

продукцию.   

Браслав – это регион, который имеет лучшую платформу для 

деятельности КФХ, поэтому развитие КФХ должно стать приоритетным 

направлением для Браславщины. 

 

         ПО ПЕРВОМУ ВОПРОСУ: 

         начальник сектора корпоративного бизнеса ЦБУ № 244 в г.Браславе 

региональной дирекции по Витебской области ОАО «Белагропромбанк» 

Ахраменок А.Р. проинформировала присутствующих о том, что ОАО 

«Белагропромбанк» оказывает всестороннюю поддержку клиентам банка – 

субъектам малого и среднего бизнеса, в том числе КФХ. Перечень оказываемых 

операций включает 43 банковских продукта. Основные из них: расчетно-

кассовое обслуживание в белорусских рублях и иностранной валюте, система 

дистанционного банковского обслуживания, банковские вклады (депозиты) и 

депозитные сертификаты, кредитование текущей деятельности, 

микрокредитование, овердрафтное кредитование, банковские гарантии, пакет 

«Зарплатный», корпоративные банковские платежные карточки. 

Ахраменок А.Р. рассказала о предоставляемой ОАО «Белагропромбанк» 

линейке пакетов услуг по расчетно-кассовому обслуживанию «Бизнес-стиль», 

охарактеризовала пакет «Дебютный», программу «Своими руками»; 

проинформировала о государственных программах, сопровождаемых ОАО 

«Белагропромбанк», и реализуемых в Республике Беларусь для КФХ 

(производителей сельскохозяйственной продукции), ознакомила с видами 

кредитной поддержки, сроками и порядком выдачи льготных кредитов 

субъектам малого предпринимательства на условиях, определенных Указом 

Президента Республики Беларусь от 21.05.2009 № 255 «О некоторых мерах 

государственной поддержки малого предпринимательства», за счет средств 

облисполкомов (Минского горисполкома), размещаемых во вклады (депозиты) 

в ОАО «Белагропромбанк» в рамках заключенных с указанными 

исполнительными комитетами соглашений о взаимодействии по вопросам 

предоставления льготных банковских кредитов. 

 

СЛУШАЛИ: 

председателя Друевского сельского исполнительного комитета                  

Бакевича М.И. с вопросом о возможности предоставления отсрочки платежей 

по кредитам (по процентам и основному платежу) для КФХ. 

 

ПО ВТОРОМУ ВОПРОСУ: 

главный специалист управления по сельскому хозяйству и 

продовольствию райисполкома  Вансович Т.А. разъяснила присутствующим 

главам и представителям КФХ алгоритм отчуждения недвижимого имущества, 

находящегося в собственности ОАО (осуществляется по рыночной стоимости, 

но не ниже остаточной стоимости по бухгалтерскому учету). 

 

СЛУШАЛИ: 



Козловского А.Н., главу фермерского хозяйства Козловского А.Н., с 

вопросом о приобретении фермы ОАО «Браславский райагросервис» за                        

1 базовую величину для развития КФХ. 

 

ПО ТРЕТЬЕМУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ: 

председателя Совета Бабинскую Е.М., которая сообщила 

присутствующим о том, что в райисполком с официальным письмом 

обратилась Витебская областная ассоциация фермеров с целью предоставления 

им информации о КФХ, зарегистрированных на территории района, 

занимающихся производством молока, животноводством и птицеводством, для 

проработки вопроса о возможном сотрудничестве КФХ с торговыми сетями 

Евроопт ООО «Евроторг» и  организации на территории Витебской области 

производства по переработке молока, производимого КФХ Витебской области. 

Бабинская Е.М. отметила, что на сегодняшний день ООО «Евроторг»  

сотрудничает со многими КФХ, зарегистрированными на территории 

Республики Беларусь. Однако, к сожалению, в Витебской области контакты по 

сотрудничеству не налажены.  

Положительное решение вопроса о взаимовыгодном сотрудничестве 

КФХ с торговыми сетями Евроопт ООО «Евроторг» – это хорошая 

возможность для расширения и развития КФХ на территории Браславского 

района. 

 

СЛУШАЛИ: 

Козловского А.Н., главу фермерского хозяйства Козловского А.Н., 

который попросил рассказать о перечне необходимых документов для 

сотрудничества КФХ с торговыми сетями Евроопт ООО «Евроторг». 

 

СЛУШАЛИ ПО ИНЫМ ВОПРОСАМ: 

Козловского А.Н., главу фермерского хозяйства Козловского А.Н., с 

вопросом о возможности и условиях для реализации собственной (мясной, 

молочной) продукции на рынке в г.Браславе, о регистрации и оплате за 

выделенный земельный участок (не за контур, а за массив), об урегулировании 

вопроса по предоставлению техники сельскохозяйственных организаций 

района КФХ для оказания им услуг. 

  

Ундруля М.М., главу КФХ «Ганзехоф» с вопросом о снижении оплаты 

тарифов на энергоносители, об изменении целевого назначения 

производственных и административных зданий.  

 

РЕШИЛИ: 

1. Информацию выступающих принять к сведению. 

2. Отделу экономики райисполкома (Лукша И.В.) до 27.08.2020 

предоставить в ЦБУ № 244 в г.Браславе региональной дирекции по Витебской 

области ОАО «Белагропромбанк» пакет документов по переписке с комитетом 

государственного имущества по вопросам отчуждения неиспользуемого 

имущества хозяйственными обществами. 



3.  В отдел экономики райисполкома не позднее 07.09.2020 представить 

информацию по поступившим в ходе проведения заседания Совета вопросам:  

магазину «Евроопт» в г.Браславе филиала ООО «Евроторг» в г.Витебске 

(Лабуть М.И.) – о перечне необходимых документов для реализации продукции 

КФХ в торговой сети Евроопт ООО «Евроторг»; 

государственному учреждению Браславский районный центр гигиены и 

эпидемиологии (Рудакова О.В.), государственному лечебно-

профилактическому учреждению Браславская районная ветеринарная станция 

(Шакель Е.Ф.)  – о возможности и условиях реализации собственной (мясной, 

молочной) продукции КФХ на рынке в г.Браславе; 

филиалу «Энергосбыт» Глубокского отделения Браславского районного 

производственно-сбытового участка (Салонинко В.В.), филиалу «Браславское 

производственное управление» (ПУ «Браславгаз») (Шукелю В.Р.) – о тарифах 

на энергоносители физическим и юридическим лицам, в том числе КФХ; 

землеустроительной службе райисполкома (Тихонович Е.Н.) – о 

регистрации и оплате за выделенный земельный участок для развития КФХ;  

управлению по сельскому хозяйству и продовольствию райисполкома 

(Барановский Н.В.) – о предоставлении техники сельскохозяйственных 

организаций района КФХ для оказания им услуг (прейскуранты 

сельскохозяйственных организаций); 

отделу архитектуры и строительства, жилищно-коммунального хозяйства 

райисполкома (Севостьяновой Т.Н.) – об изменении целевого назначения 

производственных и административных зданий (алгоритм действий). 

4. Отделу экономики райисполкома (Лукша И.В.) до 10.09.2020 

проинформировать заинтересованных субъектов хозяйствования по 

поступившим в ходе проведения заседания Совета вопросам, разместить 

информацию на официальном сайте райисполкома. 

5. Информацию о состоявшемся заседании Совета разместить на 

официальном сайте райисполкома, опубликовать в районной газете 

«Браславская звезда» и областной  газете «Витебские вести». 

6. Продолжить  работу по консультированию и проведению 

разъяснительной работы в сфере банковского дела, имущественных отношений  

с  субъектами хозяйствования с целью развития КФХ на территории района. 

 

Голосовали: «за» 14 человек, «против» 0 человек, «воздержался»                 

0 человек. 

 

Председатель Совета                                                             Е.М.Бабинская 

 

Секретарь                                                                               С.К.Высоцкая  
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